

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

Momentos difíciles

Hace próximamente un año y obediendo á disposiciones del Estado español, visitaron los campos de nuestra provincia, dos ingenieros agrónomos, para efectuar un estudio estadístico sobre los múltiples perjuicios irrogados por la sequía á la agricultura.

De los datos reunidos por los citados ingenieros, han formado un curioso folleto, que bajo el título de «La sequía en Alicante», con un prólogo del diputado señor Canals, se ha puesto recientemente á la venta.

Según se desprende del mencionado folleto, en la parte central de nuestra provincia, es donde mayores estragos ha producido la escasez de lluvias, y como á Alicante corresponde amparar á los pueblos mayormente castigados por la sequía, es muy justo que embonemos estas cuartillas, para señalar los medios que á juicio nuestro podrían aliviar en algo la aflictiva situación en que se hallan sumidos nuestros agricultores.

Para Alicante, San Vicente, Agost, Monforte, Monóvar, Elda, Petrel, Aspe, Novelda, etc., etc., constituyen una inapreciable riqueza, los viñedos y los almendros, pero según los datos aportados en el folleto que arriba mencionamos, ha habido precisión durante estos últimos años, de arrancar un número exorbitante de almendros y viñedos víctimas de la implacable sequía.

Los actuales momentos, no pueden ser más amargos y difíciles para todos los pueblos enumerados.

De un lado la tragedia europea, que mejor debiéramos denominar tragedia mundial, por las enormes perturbaciones originadas al comercio en todas sus ramificaciones y por otra parte, la reciente repatriación de miles de braceros pertenecientes á esta provincia, y unido á todo, la sequedad de las tierras alicantinas, hacen presagiar un porvenir triste y misérrimo.

Pero nosotros, siempre dispuestos á aportar nuestro grano de arena en todas aquellas causas que redunden en beneficio de nuestra provincia, excitamos el celo de los representantes del pueblo cerca del Municipio, para que sin demora alguna, invite á los Municipios correspondientes á los pueblos más arriba señalados, para todos unidos, elevar un mensaje á los poderes públicos, en demanda de la condonación del tributo territorial, correspondiente al año que rige.

Con ello se remediaría en parte la situación precaria de los pueblos castigados por la sequía y nuestro Municipio sería reverenciado por todos.

Postal diaria

Así, reunirse en rebaños de cuatrocientos mil hombres, caminar día y noche sin descanso, no pensar en nada ni leer nada, no ser útil á nadie, pudrirse en su sociedad, acostarse en el fango, vivir como el bruto, en una estupidez continua, saquear las ciudades, quemar las aldeas, arruinar los pueblos, encontrar después otra aglomeración de carne humana, caer sobre ella formando lagos de sangre, llanuras de carne apilada, montones de cadáveres, perder los brazos ó las piernas, ser muerto sin provecho para ningún nacido. mientras que vuestros viejos padres y vuestros hijos perecen de hambre; he ahí á lo que se llama no caer en el más repugnante materialismo.

GUY DE MAUPASSANT.

CHIRIGOTAS

Leo que un individuo, de oficio jornalero, ha denunciado á otro, por haberle sustraído un...

¿Un «chal» fué la cosa hurtada?
¡Dios mio, qué «chalanada»!

Ha sido aplazada la corrida de toros en Alicante, con el fin de destinar su producto á la crección de la estatua de Lagartijo en Cordoba.

¡Lo que se perdió Cervantes por elegir mal empleo!
¡Por no haberse distinguido en el arte del toreo!

Hay un tripulante del naufragado vapor «Alfonso XIII», que no lo quiere abandonar.

Es un gato negro, que se encuentra muy bien allí y no se presta á que lo salven.

Por sentimiento de la «fertilidad», le ponen sobre el casco del buque comida y agua para que no se muera de hambre y sed.

Pues ya deben hacerle la existencia mas grata para que no se aburra, ¡llevándole una gata!

Un joven apuesto y apto, residente en Alcalá, ha verificado el raptó, de una hembra de «caliá».

Los émulos del «tenorio» ¡qué simpatía se captan!
Ayer dijo un vejstorio:
—Pero á mí, ¿cuándo me raptan?

En Valencia ha sido nombrado alcalde de «barrio» don Faustino del «Barrio».

¿Qué suerte tienen algunos hombres!

¡Hasta por los apellidos nacen ya predestinados á ocupar posiciones elevadas!

DON PROCOPIO

POETAS ALICANTINOS

Angel Samblancat

¿Quién alza de rebelde su semblante y arruga el entrecejo con bravura, y encárase, cegando de locura, al ver de los tiranos el desplante?

¿Quién es ese varón tan arrogante? ¿Quién ese gladiador que la cordura combate del mortal, con galanura y arrestos de civismo, delirante?

¿Quién es ese espartano de la idea que antorcha en mano, difundiendo ciencia, camina con la luz de la elocuencia?

Es Angel Samblancat, el que desea dar término en España á la paciencia del pueblo de maricas que estolea.

Es Angel Samblancat un convencido, un bravo luchador, de tal grandeza, que admira su valor y su rudeza, su noble batallar sin ser vencido.

Es del clero y la curia muy temido su modo de escribir, por su franqueza. Su léxico soberbio es de agudeza que aplasta por su acierto y buen sentido.

Peregrino de amor por tierra santa entona sus endechas amorosas y en donde vé algun mal su pluma canta

el himno del rebelde con fragosas estrofas de pasión que en su gorganta moduláanse cadencias melodiosas.

JOSE DORADO MARTIN.

(Escrita para ALICANTE OBRERO)

¿El abaratamiento del pan?

Copiamos de «El Luchador»:

«Sinceramente declaramos que nos parece un disparate el último acuerdo municipal. Nadie más interesado que nosotros en que se abarate el pan, porque en nuestros partido figuran clases modestas que sienten intensamente el aumento experimentado por un artículo de primera necesidad.

Pero escarmentados por lo que viene sucediendo en la administración municipal tememos que con los diez mil duros que libremente se entreguen á la comisión de Mercados, nada práctico se consiga, y en cambio se pierda ese dinero.

Ahora se nombrarán inspectores, pesadores, contables, etc., etc, y para

adquirir trigos y harinas apenas quedarán una peseta.

Recordemos que en una ocasión se intentó abaratar municipalmente la carne, y esta no bajó de precio, pero el Ayuntamiento perdió en pocos días «veintitres mil duros».

Recordemos también que aquí han ocurrido cosas estupendas, como pagar trece mil carros de grava para no arreglar la calle de Alfonso el Sabio, como carga ochenta carros para el transporte de cuarenta saquitos de cemento, etc.

Si la comisión de Mercados se compromete á abaratar el pan sensiblemente, y responde personalmente de ello, entonces si se pierden unas pesetas es cuando podremos decir: ¡Benditas sean esas pesetas!

Pero que resulte una parodia de baja y que esto le cueste al pueblo diez mil duros, tiene muy poca gracia.

Los hechos nos darán la razón.

Al tiempo.»

Y este nos ha demostrado muy clarividente para lo que sirven los pesadores municipales.

Vivimos en Alicante.

LAS SUBSISTENCIAS

Serenidad y juicio

Agotar el raudal de las palabras; debilitar las energías en empresas pavorosas los que no tienen sentido de la existencia, es uno de los más grandes crímenes. Y en este delito ha caído un obrero, que con un candor ejemplar, mixtificado en inocencia, se ha lanzado á decir lo que no es real en lo ocurrido, ni siquiera en la misma fantasía.

Hablemos y razonemos.

Después del mitin celebrado en la Plaza de Toros el día 7 de los corrientes, ni un solo día ha pasado sin que se haya hablado de él; la mala fe, la inocencia y la ignorancia, han encontrado colocación en este acto grandioso para enviar sus dardos malvados. Y hasta tal punto se han atrincherado los juicios equivocados que hacen la guerra sin táctica ni corazón para sentir sobre sus rostros el daño que están causando al pueblo que gime de hambre.

Se dá por decir que el mitin era un acto político y no hay ningún abnegado y manso franciscano que con sus predicaciones les haga comprender que cuando se protesta y se pide pan no hay que reparar en la política siempre que ésta sea indeterminada.

Si con mi opinión algunos no estuviesen conformes, contestar:

Política es el arte de gobernar á los pueblos; por consecuencia, toda petición á los poderes constituidos es acto político, y siendo esto así, ¿si un pueblo tiene hambre y éste pueblo está compuesto de republicanos, socialistas, monárquicos, jalmistas y anarquistas, cómo tienen que pedir el pan á estos poderes constituidos sin que sea acto político?

Y si todos tienen hambre ¿no tienen todos derecho á pedirlo?

Si por haber entre los hambrientos muchos políticos de una fracción determinada éstos se apartaran de pedir el pan, para que el acto de la demanda no resultare del carácter de su credo ¿cómo tendrían que hacer la petición?

Si fuesen los antipolíticos solos los que tuviesen que pedir el pan por todos ¿cómo lo harían?

Si alguien tuviese la amabilidad de contestarme á mis preguntas no interpretándolas mal, yo le contestaría y ampliaría esta campaña de las subsistencias, que, representando tanta fuerza al pueblo para resolverla, aún se vá contra ese pueblo mismo.

FRANCISCO C. FAYOS

Próximo homenaje

Las simpatías y merecimientos que durante el periodo de su mando como gobernador civil de Alicante supo granjearse en esta capital D. Rufino Beltrán, y muy especialmente cerca de los menesterosos y de los niños, fueron causa de que la Junta Protectora de la Infancia y Represión de la Mendicidad de Alicante deseosa de dar al artista é individuo de la junta D. Manuel Cantos, la ejecución de un primoroso trabajo en pergamino con la firma de los individuos que componen aquella benéfica agrupación, cuyo trabajo ha sido remitido recientemente al Consejo Supremo de la Junta Protectora, y éste en atención á los méritos contraídos por el Sr. Beltrán, prepara para muy en breve, el acto solemne en que habrá de entregarle el diploma, siendo casi seguro que al acto, como presidente del referido Consejo, asista el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra.

Estamos seguros, tan seguros que lo podríamos afirmar, que no le harán otro tanto al señor Fernandez Ramos.

Digo, como no lo hagan los metalúrgicos, agradecidos por la pronta solución de la huelga.

Lo que dice una reina

La dulce compañera

La egregia escritora que firma, publica las preciosas indicaciones que transcribimos y á las cuales entienden deben amoldarse las mujeres todas.

I. - No originarás la primera disputa, pero si es inevitable lucha con valor. Ello te elevará la opinión de tu marido.

II. - No te olvidarás que te has casado con un hombre y no con un Dios. Por lo tanto no te sorprendan sus fragilidades.

III. - No hables «siempre» de dinero á tu marido. Procura más bien arreglarlo con lo que él te dé.

IV. - Una vez de cuando en cuando, pero no muy á menudo, le dejarás la última palabra. Esto le lisonjeará y sostendrá su confianza.

V. - Los periódicos los leerás por entero. Tu marido se sorprenderá agradablemente viendo que puede hablar contigo, como con un amigo, de toda índole de asuntos.

VI. - Permitirás que tu marido vea que sabe algo más que tú reconociendo que no eres infalible.

VII. - Si tu esposo es inteligente, serás su amiga; si no lo es, serás á un tiempo amiga y consejera.

VIII. - Estimarás á los parientes de tu marido y especialmente á su madre. Ten presente que ella le ama mucho tiempo antes que tú.

CARMEN SILVA.

(Reina de Rumania)

Remitido

Señor director de ALICANTE OBRERO

Muy señor mío: En vista de las manifestaciones publicadas anoche en «El Periódico para Todos», suscritas por Enrique Dubois, en las que reconocí éste el craso error en que estaba en lo referente á los trabajos realizados por las sociedades del pacto del mitin de la Plaza de Toros, la comisión firmante de estas líneas, no puede por menos que aplaudir la conducta de Dubois, uno de los que motejaron el mitin de propaganda política.

Estas sociedades nunca han manejado ni manejarán los resortes políticos para proporcionarle el medro personal á determinada personalidad.

La rectificación de Dubois, retirando nosotros por nuestra parte las ofensas, si es que las hubo, contra quien como nosotros es explotado.

Agradeciendo la publicación de estas líneas quedan de usted amigos,

JOSE REYES.

Por la comisión.

DE ELDA

Estado de la huelga

¡Pueblo obrero, medita!

Si, es preciso meditar la actual situación detenidamente; es preciso meditar las consecuencias que podrian sobrevenirnos al no conseguir lo que pedimos; es preciso meditar nuestra misión en la vida, y si meditamos como es debido, hallaremos la conclusión siguiente: Que si no nos mantenemos firmes como es debido y nos dejamos vencer, pronto tocaríamos las fatales consecuencias que sobre vosotras pesarian. Y si meditamos nuestra misión en la vida, comprenderemos bien facilmente, que siendo vosotras las mártires de todos los deberes, siendo vosotras las que con más intensidad sentimos todos los sinsabores que la pobreza trae consigo, siendo vosotras las que todo lo hemos de hacer bueno en el hogar, que tenemos que lavar la ropa, hemos de limpiar la casa, hemos de cuidar de nuestros hijitos, hemos de hacer la comida, y

como si esto no fuese bastante, aún tenemos que trabajar aparte de esto, para poder al final de la semana entrar algún dinero en la casa para ayudar á cubrir las mas perentorias necesidades del hogar

Y si después de esta esclavitud con tantos deberes y tan pocos derechos ocurre que en la casa hay un enfermo, enfermedad contraída por exceso de trabajo y escasez de alimentos, nos vemos en la triste situación de no poder por falta de recursos acudir al médico inteligente ni tampoco comprar las caras medicinas, ni proporcionar les los alimentos necesarios; y si esto nos ocurre después de tanto trabajar en cambio á tanto sufrir, además de lo que queda dicho, vemos que sin parar de trabajar, nuestros hijos carecen de vestidos y zapatos mientras los almacenes están repletos.

En cambio las que no trabajan, las que no producen, las que tienen quien les lave la ropa, quien les guise, en fin quien les proporcione todas las comodidades, todo lo que el gusto y el lujo puedan apetecer; que se pasan la vida en teatros, en visitar las estaciones de verano cuando arrecia el calor, en hacerse cuantos trajes requiera la moda; estas que de todo gozan, son las que menos ven nuestras miserias, y las que se oponen á que nosotras alcancemos más jornal para hacer la vida más llevadera.

Pues si tenemos presente esta desigualdad tan injusta, si tenemos presente que para alcanzar el triunfo precisas sacrificemos, nadie desmaye en la actual huelga hasta conseguir lo que en justicia se pide, y así podremos disfrutar las ventajas que alcancemos, á la par que trazaremos el camino que nuestros padres no lo hicieron porque lo ignoraban hagámoslo nosotros que no lo ignoramos, que nuestros hijos lo reconocerán y bendicirán nuestro proceder.

Compañeras; nadie desmaye, pues hagamos cuenta que estamos en las vacaciones de fiestas, y no nos moriremos si resistimos un mes que es lo más que puede durar la huelga.

E. SANTA.

Elda 19 Febrero 1915.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro querido amigo Pepe Lucio, notable artista de la compañía de la eminente trágica Margarita Xirgú.

Agradecemos su visita y deseamos al amigo Pepe que en Alicante conquiste nuevos triunfos en su brillante carrera artística, para poder añadir á los muchos ya conquistados.

Ha sido nombrado presidente de la sección segunda de esta Audiencia provincial, el magistrado don Francisco Alcón Robles.

Copiamos de un periódico:

«Según los datos que existen en la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de puertos francos, entre las corporaciones que se han pronunciado en contra del mismo figura la Cámara de Comercio de Alicante y

entre los que votan en pró el alcalde de Altea.

No sabemos, por tanto en que han venido á parar todos aquellos acuerdos del Ayuntamiento de esta capital y de otras entidades, declarándose resueltamente en favor del proyecto que deseaban se implantase en Alicante.»

Ha fallecido en esta capital D. Luis Dagnino Leonor, padre del notable poeta alicantino D. Luis.

El finado era muy conocidísimo por su honradez y afable trato, siendo su muerte muy sentida.

Enviamos nuestro pésame á la familia.

Esta noche celebrará junta general la sociedad de dependientes de comercio, para nombrar Junta Directiva de la sección de socorros y tratar de la organización de una función benéfica.

La «Gaceta» ha publicado una circular del Ministerio de Marina disponiendo que, en vista de las determinaciones adoptadas por el imperio alemán en relación con la guerra marítima actual, todos los buques españoles, al avistar á un submarino de cualquier nacionalidad que se detenga en sus proximidades, se apresuren á enviar un bote con un oficial y la documentación para presentársela al jefe del submarino.

Ha cesado en el desempeño de su cargo el registrador de la propiedad del partido de Denia, don Agustín Ramos del Pozo.

Para hoy están citados los concejales que componen la comisión de Mercados para tratar de la colocación de taboñas y mesas reguladoras donde vender el pan.

Por la alcaldía de esta capital se hace público que, siendo frecuentes los sacrificios de reses fuera del Matadero, sin las garantías del previo reconocimiento por los veterinarios municipales, y por si estas reses sacrificadas clandestinamente se pusieron á la venta en el Mercado ó en establecimientos particulares el Ayuntamiento acordó autorizar al arriendo de arbitrios sobre carnes para que en el plazo de diez días se proceda á la inscripción en el registro de ganados, de todas las reses existentes en la población y término municipal.

SE VENDE la casa de la calle de Santa Lucía, número 17, compuesta de planta baja y un piso, ambos en buen uso y pavimentación nueva.

Darán razón en la misma casa ó en la plaza de la verdura, vendedor de frutas y hortalizas Juan Larosa. 15 2

Restablecido de su dolencia, ha vuelto á encargarse del servicio á él encomendado el veterinario municipal señor Laliga, cesando el señor Amorós que desempeñaba accidentalmente las funciones del primero.

El juzgado de instrucción cita á Angel y Vicente Baeza para que comparezcan á declarar en la causa que se instruye por el mismo.

Alcance postal

Un hombre helado

Zaragoza. — En Anifón pereció helado Cosme Alonso, carpintero, que se aventuró á atravesar durante la noche los montes cubiertos de nieve.

¿Se puede pasar?

Roma. — Dicen de Sofía que el Gobierno rumano ha pedido al Gobierno búlgaro autorización para que pase á través de su territorio el material de guerra comprado por cuenta de Rumania en Italia y América.

Preparativos búlgaros

Atenas. — Dicen de Dedeagatch, puerto búlgaro en el Egeo, que las autoridades militares del mismo hacen efectuar grandes trabajos de defensa.

Colocan baterías de grueso calibre en las alturas inmediatas.

Además, 150 marinos procedentes de Varna, en el mar negro, sumergen minas y montan líneas de torpedos.

Contrabando

Nueva York. — El examen hecho, por medio de los rayos X, de los cargamentos de algodón de un barco preparado para salir, ha descubierto que en algunos de dichos fardos había objetos de exportación prohibida por ser contrabando de guerra.

Ante el bloqueo

Bilbao. — Con motivo de empezar mañana el bloqueo anunciado por el Almirantazgo alemán de las costas inglesas, han llegado á ésta 20 vapores, que se hallaban en distintos puertos ingleses, empezándose á pintarles con los colores del pabellón neutral y señales especiales para evitar que los submarinos alemanes los persigan.

Teniente muerto

Tetuan. — A las cuatro de la tarde se verificó la conducción del cadáver del teniente del regimiento de Leon don Martin Ondategui al cementerio de héroes.

Este oficial pereció ahogado el día 5 del actual, en unión de varios soldados, al pasar en una barcaza el río Nartín, para ir á relevar la fuerza del Mogote.

Ayer fue recogido el cadáver del teniente Ondategui.

Al acto del entierro han asistido muchos jefes y oficiales, y han presidido el duelo el general Marina, el hermano del finado, jefe del batallón; los generales Ayala y el cónsul.

También figuró en la presidencia del duelo el general Fernández Silvestre, que había llegado en la misma mañana.

Huelgas

Barcelona. — Durante los pasados días han menudeado las agresiones a los obreros estampadores que no quisieron secundar la huelga, ya terminada.

Parece ser que los agresores pertenecen á un grupo que durante la huelga había ya cometido algunas coacciones, que ahora desea continuar realizando.

El gobernador ha oficiado al presidente de la Audiencia llamándole la atención acerca del hecho, por si juzga oportuno nombrar un juez especial que entienda en tales delitos.

Cadáver

Identificado

Barcelona. — Ha sido identificado el sujeto que fué hallado el domingo, tendido en el suelo y moribundo, en un callejón inmediato á la calle de la Princesa.

Era un cargador del muelle, que deja cuatro hijos y esposa.

La policía sigue la pista del matador, que se cree es un carretero.

Como en Alicante

Ferrol. — El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, y en medio de gran entusiasmo, acordó gestionar la pronta construcción del ferrocarril estratégico que unirá á Ferrol con Gijón.

Se ha telegrafado á los diputados á Cortes por Galicia y Asturias para que se interesen en la realización de tan importante obra, de grandes beneficios no sólo para las citadas regiones, sino para la nación.

En favor del deseado ferrocarril se han organizado diversos actos, y con igual objeto se celebrarán Asambleas magnas en la Cámara de Comercio y en otras Corporaciones.

AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistía por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue a conocimiento de todos los interesados en esta amnistía.

Compañeros, no creáis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negros ó capataces haciéndoos burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que tornan bajo su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó», ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Compañeros, acudid y daros de alta y todos juntos lucharemos por defender el pan de nuestros hijos que nos roban de las manos.

Sucesos

Miseria

Ayer mañana fué llevado al Dispensario de la Cruz Roja por unos caritativos vecinos, José Urios Asensio de setenta y seis años, viudo, habitante en el Barranco de la Estación, que se hallaba enfermo y abandonado en la vía pública.

Convenientemente asistido y en vista de la gravedad de su estado por orden gubernativa ha sido conducido al Hospital Civil en una camilla del citado dispensario, por los camilleros José Fructuoso, Rafael Saura, Ginés Hernández, Ramón Pastor, Alfredo Esteve, Francisco Rodríguez, Manuel Pérez, y Vicente Jara, al mando del oficial de la Prigada, don Heliodoro Llofriu.

PÉRDIDA. — El martes por la tarde se le extravió á una señora en la Explanada un bolso de plata. A la persona que lo presente en esta redacción después de agradecersele se le gratificará.

Advertimos á los suscritores de Monóvar ó á los que deseen suscribirse á nuestro periódico, que se dirijan á nuestro corresponsal, José Anguier, que habita en la calle de Comercio número 6.

pero volvió á recuperar su energía; tenía prisa de acabar.

— Que venga exclamó, le espero.

Francesca la miró con extrañeza, y se fué sin replicar.

Un momento después, Oscar apareció, encorvado, con pasos inciertos, baja la mirada, los labios descoloridos.

— Estoy á sus órdenes, condesa; ¿qué desea?

— Quería preguntarle, señor Morgan, si es su intención tenerme aquí prisionera—dijo con brusco acento Giorgina.

Oscar pareció agitado; levantó la vista y sus ojos encontraron la mirada firme de la joven.

— Ya sabe usted mis intenciones—dijo,—y no he cambiado de parecer: de mí dependen vuestra salvación y la seguridad del porvenir. Usted debe perdonarme si por un momento he tenido que tratarla duramente, pero la culpa ha sido suya: no comprendió que solo por su bien he querido separarla de aquél desgraciado.

— ¡Basta! —interrumpió Giorgina,—no vuelva usted con sus insultos hacia el hombre que amo, y que usted ha perdido. Yo no renuncio á él, cualquiera que sea la suerte que le espera.

Oscar tenía su mirada ardiente, fija en la joven, que le pareció como un sér sobrenatural, con su hermoso pelo des-

acuerdo con él, que después de todo demasiada consideración tiene usted, y un respeto que no merece.

— ¡Solentel!

— Vamos, vamos, no empiece como antes, ó nos veremos obligados á ponerle otra vez la mordaza. Quédese tranquila y será mejor; entretanto le traeré algo para confortar el estómago.

— No quiero nada!

— Mal hecho; el apetito excita los nervios y lo hace ver todo negro, mientras que estando alimentado todo parece mejor en la vida.

Giorgina comprendió que tendría que ceder, y Francesca parecía persuadida de ello por lo tanto volvió á preguntar:

— ¿Qué habéis decidido?

— Haced lo que queráis—contestó Giorgina impaciente.

Una sonrisa de triunfo brilló en los labios de Francesca, y dejó la habitación sin decir nada.

Al poco rato volvió con una bandeja de plata, con una taza de chocolate, bizcochos y una botellita de licor.

— Esto—dijo,—basta para hacerla volver á la razón y reconciliarse con quien daría su vida para aborrrarle un disgusto.

Y puso la bandeja sobre las rodillas de Giorgina, que

NUEVA SOMBRERERIA
J. Covedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el colegio menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales.
 Membretes. Tarjetas.
 Cartas. Memorandums.
 Talonarios. Facturas.
 Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Salón Novidades.—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.
Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variadas todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRÁFICO—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cartouso toda con aserado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de carnes viejas, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

estaba muy pálida y sentía necesidad de alimentarse y tomar fuerzas para luchar y esperar.

Tomó el chocolate con avidez, sorbiendo un poco de licor, lo que le hizo circular la sangre, esclareciendo su cerebro.



Francesca tenía ganas de ahogarla; le era insostenible aquella mujer, aunque tenía que convenir que pocas mujeres había tan hermosas, tan hechiceras.
 Y no solo tenía que soportarla, sino que la obligaban á mostrarse amable con ella.
 —Y ahora ¿me negará algunas ropas para levantar-me?—le preguntó Giordina con cierta vivacidad.
 —Eso depende de usted—contestó Francesca.—Si no quiere pedir las al amo, me verá obligada á negárselas.
 Un imprevisto rubor coloreó las mejillas de Giordina